



Bettina Hagedorn
Mitglied des Deutschen Bundestages

Platz der Republik 1, 11011 Berlin

☎ (030) 227 – 73 832

📠 (030) 227 – 76 920

✉ bettina.hagedorn@bundestag.de

Pressemitteilung

Berlin, 13.02.2025

Hagedorn: Neustadt und Oldenburg erhalten neue THW-Einsatzfahrzeuge für 320.000 Euro vom Bund!

*(Im Anhang finden Sie zwei Fotos zur freien Verwendung der neuen
Mehrzweckgerätewagen für die THW-Ortsvereine Oldenburg i.H. und
Neustadt i.H. bei der Abholung in München am 13.02.2025.*

Fotoquelle: THW OV Neustadt in Holstein)

Bettina Hagedorn, SPD-Bundestagsabgeordnete für Ostholstein und Stormarn-Nord ist glücklich, dass die THW-Ortsverbände in Neustadt und Oldenburg am 13. Februar 2025 jeweils einen neuen Mehrzweckgerätewagen vom Bund erhalten haben. Hagedorn: „**Ich freue ich mich sehr, dass die THW-Ortsverbände in Neustadt und Oldenburg heute ihre vom Bund finanzierten Mehrzweckgerätewagen „frisch aus dem Werk“ bei MAN Truck & Bus in München im Wert von jeweils 160.000 Euro abholen durften. Damit profitieren auch sie davon, dass ich mich mit meinen Kolleginnen und Kollegen im Haushaltsausschuss seit zwei Jahrzehnten erfolgreich für die Stärkung unserer THW-Ortsverbände eingesetzt habe. Aufgrund meiner persönlichen Gespräche mit den Einsatzkräften aus den beiden Ortsverbänden, weiß ich, dass sich die ganze Truppe riesig auf die Fahrzeuge freut und dass diese Fahrzeuge eine große Unterstützung in den künftigen Einsätzen sein werden. Bei den sogenannten Mehrzweckgerätewagen (MzGW) handelt es sich um einen LKW von MAN mit Ladeboardwand und Mannschaftskabine, in der sieben Einsatzkräfte Platz finden. Zwischen Mannschaftskabine und Ladefläche befinden sich die Gerätefächer mit Rollläden. Diese umfassen wichtige und häufig verwendete Ausstattung zur Stromerzeugung/Beleuchtung,**

Verkehrssicherung, ersten Hilfe und Werkzeuge, die bei einem Erstangriff wertvoll sind. Das THW leistet einen unverzichtbaren Beitrag für unsere Gesellschaft – ob bei Hochwasserlagen, im Rahmen der Amtshilfe bei Feuerwehr- und Rettungseinsätzen sowie auch bei internationalen Hilfeinsätzen. Deswegen kann sich das THW seit 20 Jahren auf meine Unterstützung im Haushaltsausschuss verlassen. Unser Fokus lag auf besseren Rahmenbedingungen für die ehrenamtlichen Helferinnen und Helfer, beim Fuhrpark und bei der Verbesserung der Liegenschaften. Ich bin stolz darauf, dass ich meinen erfolgreichen Einsatz für das THW auch in den letzten drei Jahren fortsetzen konnte. Seit 2022 wurden insgesamt 8 Fahrzeuge im Gesamtwert von 684.600 Euro für die Ortsverbände Eutin, Oldenburg, Neustadt und Bad Oldesloe angeschafft! Neben den „frisch aus dem Werk“ abgeholten Mehrzweckgerätewagen für die Ortsverbände in Neustadt und Oldenburg, hatte im Januar 2024 der OV Oldenburg einen Lafetten-Anhänger und eine Wechselbrücke erhalten. Der OV Eutin kam bereits im Februar 2022 in den Besitz eines neuen Mannschaftstransportwagen. Der OV Bad Oldesloe hat in 2022 einen Mannschaftstransportwagen und einen Mannschaftslastwagen erhalten sowie einen Spezialanhänger für die Fachgruppe „Sprengen“ im Juli 2024. Ich bedanke mich an dieser Stelle erneut für den großartigen Einsatz unserer THW-Einsatzkräfte und verspreche, dass ich mich auch in Zukunft für das THW in Berlin stark machen werde!“

Hintergrund:

Seit 2022 wurden insgesamt 1.733 Fahrzeuge im Gesamtwert von über 150 Mio. Euro an die THW-Ortsverbände übergeben. Darunter sind unter anderem Gerätekraftwagen, moderne Mannschaftstransporter, Kipper mit Ladekran für Logistik und Bergung, Lkw und zahlreiche Spezialanhänger. Nahezu jeder Ortsverband konnte sich in den letzten drei Jahren über Neuzugänge und Ersatz für alte Fahrzeuge freuen. Im Sommer 2022 hatte der Haushaltsausschuss des Bundestages 10 Millionen Euro bewilligt, um geländegängige Fahrzeuge für die 66 Regionalbereiche zu beschaffen. Inzwischen wurden sämtliche Fahrzeuge übergeben und damit – als Konsequenz aus der Ahrtal-Katastrophe im Sommer 2021 – unmittelbar die Einsatzfähigkeiten des THW im Bereich Wassergefahren ausgebaut. Zuvor hatte das THW ab 2021 unter dem Bundesfinanzminister und heutigen Bundeskanzler Olaf Scholz in großem Stil neue Fahrzeuge beschaffen können. Im Bereich der Liegenschaften hat der Haushaltsausschuss in 2022 mit

100 Millionen Euro ein wegweisendes THW-Neubauprogramm auf den Weg gebracht: Etwa ein Drittel der THW-Liegenschaften sind in einem sehr schlechten Zustand. Sie sollen in den nächsten Jahren mit hohem Tempo und in serieller Bauweise neu errichtet werden. Die Umsetzung der ersten 30 Unterkünfte ist finanziert und hat bereits begonnen, ein Großteil der Projekte soll schon 2026 fertiggestellt werden. Auch der Neubau des THW Eutin wird daraus finanziert, der Ende 2025 fertig werden soll – die Liegenschaften in Neustadt und Oldenburg sind ebenfalls neu und hochmodern.